



DIOCÈSE
LAUSANNE, GENÈVE ET FRIBOURG

Diözesaner Newsletter Nr. 15

Dezember 2013

WORT DES NEUEN WEIHBISCHOFS

„Beim Herrn ist Barmherzigkeit.“ (Psalm 129)

Liebe Freunde in der ganzen Diözese,

in diesem Glauben an die Barmherzigkeit Gottes habe ich es gewagt, die Aufgabe anzunehmen, zusammen mit Pierre Farine unseren Bischof Charles in seinem bischöflichen Amt zu unterstützen. Diese barmherzige Liebe Gottes, die sowohl leidenschaftlich wie auch zärtlich ist, will ich mit Ihnen und für Sie leben und leben lassen, in unseren schönen Kantone Waadt, Genf, Freiburg und Neuenburg.

Ich freue mich, durch diesen apostolischen Dienst das Leben der Kirche in jedem Winkel unserer Diözese kennenlernen zu dürfen.

Ich weiss, dass wir in jeder geschwisterlichen Geste bei Gott sind. Besonders verbunden fühle ich mich all unseren Brüdern und Schwestern anderer christlichen Konfessionen. Und mein Wunsch ist es, euch Männer und Frauen in unseren Städten und Dörfern kennen und lieben zu lernen.

Lasst uns niemals Angst haben, alles zu wagen, durch die Liebe Gottes!

Alain de Raemy, ernannter Weihbischof

VERANSTALTUNGEN IM NOVEMBER

Valerio Lazzeri, neuer Bischof von Lugano

In einem [Communiqué](#) vom 4. November hat Bischof Markus Büchel, Präsident der Schweizer Bischofskonferenz, Bischof Lazzeri seine Glückwünsche zur Ernennung ausgesprochen.

Messe zum Semesterbeginn

Mehr als hundert Studierende haben am 8. November in Lausanne an einer Messe mit Bischof Morerod mit anschliessendem Essen teilgenommen. [Lesen Sie den Artikel im Echo Magazine.](#)

Umfrage zur Partnerschafts-, Ehe- und Familienpastoral

Nach der Lancierung einer weltweiten Umfrage durch Papst Franziskus als Vorbereitung auf die Bischofssynode zur Familie wurde am 20. November vom Schweizerischen Pastoralsoziologischen Institut St. Gallen (SPI) ein [Formular](#) online gestellt. Es richtet sich an alle Katholikinnen und Katholiken der Schweiz und lädt sie ein, ihre Meinung zu äussern.

Treffen des Priesterrates (Conseil presbytéral CPy)

Am Donnerstag, den 21. November, traf sich der Priesterrat im Diözesanzentrum in Villars-sur-Glâne im Beisein von Bischof und seines Weihbischofs Farine. Auf dem Programm standen: die Auswertung der Diözesanen Weiterbildung, die Rolle des Priesters – einschliesslich Ausbildung und Möglichkeiten des „Auftankens“ – sowie die Strukturen der Sprachmissionen. [Bericht.](#)

Apostolisches Schreiben Evangelii Gaudium

Am 26. November hat Papst Franziskus ein Apostolisches Schreiben über die Freude des Evangeliums publiziert, in welchem er die Christen einlädt, ihre Freude zu bezeugen. [Text](#).

L'AGENDA DE DÉCEMBRE

01.12.: Kollekte für die Universität Freiburg. [Mehr Informationen](#).

07.12.: Weihe von Herrn Bertrand Bacqué zum Ständigen Diakon, um 17.00 Uhr in der Kirche Saint François de Sales in Genf.

08.12.: Weihe von Christine Durret, um 10.00 Uhr in der Kirche Ste-Thérèse in Lausanne

15.12.: Diakonatsweihe von Jacques Papaux und Uwe Augustinus Vielhaber OP, um 15.00 Uhr in der Kirche St. Peter in Freiburg.

24.–25.12.: (fakultative) Kollekte für das Kinderhospital Bethlehem. [Mehr Informationen](#).

28.12.–01.01.: Europäisches Taizé-Jugendtreffen in Strassburg für Jugendliche zwischen 17 und 35 Jahren. Informationen und Einschreibung : marc@formulejeunes.ch

29.12.: Kollekte für bedürftige Kinder (Tag der Unschuldigen Kinder). [Mehr Informationen](#).

MITTEILUNG

An die Pfarreien der Diözese

Aufgrund der Ereignisse, die die Philippinen erschüttert haben, lädt Bischof Morerod Sie dazu ein, am 7./8. Dezember eine Kollekte für die Opfer dieses Landes aufzunehmen. Falls bereits eine Kollekte in ihrer Pfarrei stattgefunden hat, können sie während der Messe auch auf die Projekte der Schweizer Caritas und des Fastenopfers für die Philippinen hinweisen. Sie können die Kollekte natürlich auch an einem anderen Datum in näherer Zukunft aufnehmen. [Infos](#).

MEDIEN

In einem Artikel in [La Liberté vom 27. November](#) und in einem [Interview für La Télé](#) am gleichen Tag hat sich Bischof Morerod zum Stand der Dinge bezüglich der Kommission zur Aufklärung sexuellen Missbrauchs in der Seelsorge geäußert.

Im „[Le Cercle](#)“ [des Matin Dimanche](#) vom 24. November hat sich Bischof Morerod zum Verhältnis von Gewalt und Religion geäußert.

Das Evangelium am Bildschirm: Ökumenische Initiative für den Advent

25 Personen der frankophonen theologischen und kirchlichen Welt zeigen uns jeden Tag einen Weg auf, wie wir bis zum Weihnachtsfest gehen können. Sie können dieses [Angebot abonnieren](#) oder der Aktion [auf Facebook folgen](#).

ERNENNUNGEN

Bischof Morerod hat ernannt:

- Abbé Jean GLASSON, Dekan des interkantonalen Dekanats der Broye, ab dem 1. November 2013
- Frau Nicole MONNEY, Laienseelsorgerin, Mitglied der Seelsorgeeinheit Saint-Denis, zu 75 %, ab dem 1. Oktober 2013

JUBILÄUM

Wir gratulieren herzlich:

- Abbé Olivier HUMBERT zu seinem 25. Priesterjubiläum am 8. Dezember.

VERSTORBENE

- Abbé Pierre DORTAIL, am 8. November. [Nachruf.](#)
- Abbé Francis MORET, am 20. November. [Nachruf.](#)

Diözesaner Kommunikationsdienst, 30. November 2013